

## Ministro comenta sobre Polonia

El Ministro de Asuntos Exteriores, Mark MacGuigan, se reunió con el Congreso Polaco Canadiense para debatir la situación de Polonia.

En una declaración posterior a la reunión, el Ministro manifestó que expresaba la "profunda simpatía del gobierno canadiense con el pueblo polaco durante sus presentes circunstancias difíciles". El Dr. MacGuigan manifestó que también "hablaba sobre la necesidad del pueblo polaco de resolver sus dificultades sin interferencia de otras naciones, y mediante un compromiso y consenso entre los varios grupos nacionales".

Como resultado del gran número de arrestos y detenciones, el gobierno canadiense está "instando al gobierno polaco moderación, con el fin de que se pueda conseguir un retorno rápido a la renovación y la reforma", manifestó el Ministro. "En este respecto, esperamos que el gobierno polaco pueda dar fin pronto a la situación de estado de guerra y entre inmediatamente en un diálogo serio con todas las partes, con objeto de resolver la situación", añadió.

Canadá se une a sus aliados "en la expresión de la ferviente esperanza de que no haya más derramamiento de sangre ni violencia", manifestó el Dr. MacGuigan.

"Como signatario del Acta Final de Helsinki, el gobierno polaco asumió libremente ciertas obligaciones respecto a las libertades básicas que ahora parece se encuentran en peligro. Si se desea restaurar la confianza mutua, es imperativo conseguir un rápido regreso a los principios fundamentales del Acta", manifestó el Ministro.

### Ayuda de urgencia

El Dr. MacGuigan anunció anteriormente en la Cámara de los Comunes que Canadá concederá un subsidio de 500.000 mil dólares a la Cruz Roja Internacional para ayudar a Polonia durante las circunstancias actuales. El subsidio, concedido a través de la Agencia Canadiense para el Desarrollo Internacional (ACDI) es el resultado de una apelación de la Cruz Roja Polaca a la Liga de Sociedades de la Cruz Roja.

La respuesta canadiense se da a través de la Sociedad Canadiense de la Cruz Roja. El anuncio del Ministro siguió a otro realizado en noviembre sobre un subsidio de 100.000 dólares al Congreso Canadiense Polaco para la adquisición, transporte y distribución de artículos de ayuda.

## Ayuda bancaria para ciegos

El mayor banco de Canadá el Royal Bank of Canada, ha introducido un programa destinado a ayudar a los incapacitados visuales a hacer negocios en todas sus sucursales.

El programa proporciona guías especiales para escribir cheques, y resúmenes pregrabados en cinta magnetofónica sobre los servicios personales del banco.

La guía para la escritura de cheques -un folleto de cartón en que se pueden colocar las cuatro cuentas normales corrientes y de ahorros, tiene una serie de ventanillas que ayudarán al ciego a escribir sus cheques o talones.

### Cintas cassette

Una cinta cassette de 50 minutos de duración explica a los clientes las facilidades bancarias. Esta cinta se ofrece gratuitamente en todas las sucursales del banco.

El programa, desarrollado de acuerdo con el Instituto Canadiense Nacional de Ciegos, representa otro de los esfuerzos realizados por el banco para hacer sus servicios más fácilmente accesibles al minusválido.

El banco ha publicado un directorio nacional de sucursales equipadas para satisfacer las necesidades de minusválidos, y durante el año pasado modificó más de 200 sucursales en todo el país para mejorar el servicio a sus clientes en sillas de rueda.

## Estudio de un centro internacional de capacitación en Montreal

El gobierno canadiense está estudiando la posibilidad de establecer un centro internacional de capacitación aeronáutica en la zona de Montreal, principalmente para personal de países en desarrollo.

El estudio, financiado por la Agencia Canadiense para el Desarrollo Internacional, está examinando la posibilidad de encontrar expertos e instalaciones en la zona de Montreal para la operación de un centro destinado a proporcionar capacitación en todos los aspectos de la aviación civil, incluso administración y operación.

Al anunciar el estudio, el Ministro de Asuntos Exteriores, Mark MacGuigan, manifestó que la idea de dicho centro internacional surgió de las necesidades expresadas por los países en desarrollo de ayuda en sus sectores de transporte.

El estudio se centra en la zona de Montreal, dado que es la sede mundial de la Organización Internacional de Aviación

Civil y de la Asociación Internacional de Transporte Aéreo, así como por contar con varias universidades, colegios universitarios, compañías de aviación, fabricantes de aviones y centros de servicio.

El estudio preparará un inventario de aquellos centros que proporcionan capacitación relevante, zonas de entrenamiento que dicho centro podría proporcionar y la utilización potencial de experiencia e instalaciones por parte de los países en desarrollo. También determinará el grado de interés y posible implicación de organizaciones internacionales de aviación en tal centro, así como el cálculo del número de estudiantes de los países miembros que podrían desear participar en los programas.

## Nueva empresa de correos en los Estados Unidos

Una compañía de Ottawa ha abierto la primera de una serie de empresas de clasificación automática de correo en los Estados Unidos.

La Leigh Instruments inició recientemente su primera operación en Boston, bajo el título Leigh-Mail Processing Services (Servicio de Proceso de Correo). Se espera que esta empresa obtenga ingresos de unos 600.000 dólares en su primer año de operación, manifestó el presidente de la compañía, Ken Gibson.

La segunda oficina se abrirá en Atlanta en febrero y más tarde se intentan abrir otras. El equipo automático de clasificación postal de la Leigh fue concebido hace cuatro años y se viene utilizando por grandes empresas comerciales y oficinas de correo de todo el mundo, incluso Correos Canadá. Sin embargo, mediante este concepto de oficinas de servicio, firmas más pequeñas podrán llevar su correo ordinario y de tercera clase a las operaciones de la Leigh, para su clasificación antes de su franqueo. En los Estados Unidos, el correo preseleccionado obtiene descuentos de unos tres centavos por cada carta ordinaria. En Canadá no hay incentivos similares.

Los oficiales de la Leigh han anunciado también que han firmado contratos valorados en 4 millones de dólares para suministrar equipo electrónico de aviación para un programa especializado de aviación de las fuerzas aéreas alemanas, británicas e italianas. La empresa de Ottawa proporcionará al programa grabadora de voz de cabina e indicadores de posición de accidente. El equipo se fabricará en la fábrica de la Leigh en Carleton Place.